

Ä3

Antrag

Initiator*innen: KJG DV Hildesheim (beschlossen am: 18.11.2020)

Titel: **Ä3 zu A5: Organisationsentwicklungsprozess für die Mitgliedsverbände**

Antragstext

Von Zeile 2 bis 15:

~~...dass ein Organisationsentwicklungsprozess für die Mitgliedsverbände des BDKJ-Diözesanverbands...~~, der BDKJ DV Hildesheim ~~initiiert wird~~ arbeitet an einem Projekt zur Findung möglicher zukunftsfähiger Verbandsstrukturen im Bistum. ~~Ziel des Prozesses ist~~ Dazu werden die ~~Stärkung~~ Ergebnisse aus #meinbistum2025 und den Herausforderungen der ~~Jugendverbände für ihre zukünftige Arbeit~~ aktuellen Jugendverbandsarbeit reflektiert und aufgegriffen. ~~Dieser Prozess soll~~ ~~Bildungsveranstaltungen~~ Es wird eine Bildungsveranstaltungsreihe mit (externen) ~~Expert*innen~~ zu verschiedenen Themen (z.B. ~~Profilentwicklung~~, Mitgliedergewinnung, Öffentlichkeitsarbeit, zukunftsfähige ~~Strukturen~~ ~~Verbandsstrukturen~~, ...) ~~beinhalten~~ ~~geben~~, um die Jugendverbandsarbeit in der Diaspora zu stärken. Eine gemeinsame Auftaktveranstaltung ~~soll~~ zur Feststellung der Erwartungen und Inhalte wird im ersten ~~Quartal~~ ~~Halbjahr~~ 2021 stattfinden, ~~die extern zu begleiten ist~~. ~~Diese wird extern~~ ~~begleitet~~. Neben den Bildungsveranstaltungen soll es externe Beratungsangebote für die einzelnen Mitgliedsverbände zur Profil- und Strukturentwicklung geben. Die Angebote richten sich an die Leitungen der Verbände sowie weitere ~~interessierte~~ ~~Mitglieder~~ ~~Interessierte~~. Die ~~Organisation~~, Koordination und Finanzierung ~~des~~ ~~Prozesses~~ obliegt der BDKJ-Diözesanstelle. Es soll durch den BDKJ-Diözesanverband geprüft werden, ob eine zusätzliche Fortbildung für die hauptberuflichen Referent*innen der Mitgliedsverbände zur Begleitung des Prozesses angeboten werden kann. Im Rahmen der BDKJ-Diözesanversammlung 2021 wird ein Zwischenfazit gezogen und

ggf. Anpassungen vorgenommen.

Begründung

Auch als Jugendverbände sind wir immer wieder vom Wandel der Zeit betroffen. Wir stehen vor neuen und vielfältigen Herausforderungen: Nicht nur die Corona-Pandemie, sondern auch das Leben in der Diaspora, sinkende Katholik*innenzahlen, die schnelle Veränderung der Lebenswelt von Kindern- und Jugendlichen sowie der lokalen kirchenpolitischen Entwicklung.

Der BDKJ versteht sich als Dachverband selbstorganisierter, katholischer Jugendorganisationen. Mit Beschluss der HV 2017 (Zukunftsfähiger Verbandsstruktur) hat sich der BDKJ klar für neue Vergemeinschaftungsformen ausgesprochen. Daher sehen wir es als notwendig an, auch hier im Bistum, die Bildungsreihe allen Interessierten zu ermöglichen (Graue Gruppen, muttersprachlichen Gemeinden).

Als KJG wollen wir die Synergien und den Austausch über den BDKJ nutzen und stärken. Dafür bedarf es aber im ersten Schritt einer Bildungsreihe zur Qualifizierung und Befähigung Ehrenamtlicher. Ein Verbandsentwicklungsprozess sollte immer im eigenen Verband stattfinden. Wir sehen es als eine Selbstverständlichkeit an, dass der BDKJ auf Diözesanebene und der eigene Bundesverband beratend beistehen. Als Diözesanversammlung können wir nicht qua Beschluss die Verbände zu einem Prozess zwingen, jedoch einen Entwicklungsprozess des BDKJs im Bistum anstreben.